

Sur le chemin de la miséricorde, la foi nous transforme

4^e samedi du Carême, 5 avril 2025

La Vérité du Christ unit les cœurs

Parole de Dieu

En ce temps-là, Jésus enseignait au temple de Jérusalem. Dans la foule, on avait entendu ses paroles, et les uns disaient : « C'est vraiment lui, le Prophète annoncé ! » D'autres disaient : « C'est lui le Christ ! » Mais d'autres encore demandaient : « Le Christ peut-il venir de Galilée ? L'Écriture ne dit-elle pas que c'est de la descendance de David et de Bethléem, le village de David, que vient le Christ ? »

C'est ainsi que la foule se divisa à cause de lui. Quelques-uns d'entre eux voulaient l'arrêter, mais personne ne mit la main sur lui.

Les gardes revinrent auprès des grands prêtres et des pharisiens, qui leur demandèrent : « Pourquoi ne l'avez-vous pas amené ? »

Les gardes répondirent : « Jamais un homme n'a parlé de la sorte ! »

Les pharisiens leur répliquèrent : « Alors, vous aussi, vous vous êtes laissé égarer ? Parmi les chefs du peuple et les pharisiens, y en a-t-il un seul qui ait cru en lui ? Quant à cette foule qui ne sait rien de la Loi, ce sont des maudits ! »

Nicodème, l'un d'entre eux, celui qui était allé précédemment trouver Jésus, leur dit : « Notre Loi permet-elle de juger un homme sans l'entendre d'abord pour savoir ce qu'il a fait ? »

Ils lui répondirent : « Serais-tu, toi aussi, de Galilée ? Cherche bien, et tu verras que jamais aucun prophète ne surgit de Galilée ! »

Puis ils s'en allèrent chacun chez soi.

Jean 7, 40-53

Brève réflexion

La vie de Jésus était une provocation constante pour ceux qui l'écoutait et le regardait, suscitant des discussions parmi les Juifs. Dans Jérusalem, après avoir parlé librement dans le temple et agit au nom des marginalisés, la raison pour laquelle il a été rejeté et peu compris est devenue claire. Jésus s'est avéré être un obstacle à une religion incomprise, comme tout autre prophète, mais plus encore en tant que Messager de Dieu.

Les petits et les pauvres l'ont reconnu comme un prophète authentique, dont les paroles, ainsi que les actes révélait un Dieu d'amour, de tendresse et de justice. Au contraire, ceux qui étaient rigides dans leurs lois et l'autosuffisance ont cherché des excuses pour ne pas l'accepter, allant même jusqu'à le condamner.

Ses paroles, appuyées par ses œuvres, étaient profondément émouvantes, provoquant l'admiration et la confiance. Jésus a offert un sens à l'existence et a suscité la sympathie dans les cœurs ouverts. Aujourd'hui, il reste, pour beaucoup, une figure d'espoir et un guide, et aussi un personnage marginalisé et mal connu.

Sur le chemin de la miséricorde, la foi nous transforme

En cette époque nous sommes invités à redécouvrir son amour et à assumer les exigences de la vie de ses disciples. Pâques nous met au défi de valoriser la service libérateur, à comprendre qu'« il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour les autres » et à reconnaître que cela culmine dans une vie pleine.

Prière

Marie, Mère de Miséricorde, je demande ton aide maternelle pour pouvoir réfléchir et méditer les paroles de ton Fils Jésus-Christ, qui sont paroles de vie éternelle. Aide-moi, Mère, à garder toutes ces réflexions dans mon cœur, comme tu l'as fait aussi, afin qu'elles soient la terre féconde où le Christ peut faire germer du fruit pour ma vie. Je me mets entièrement entre tes mains maternelles pour qu'elles me conduisent à Dieu. Amen.

Entre à l'intérieur de toi

Je prie pour les personnes qui traversent une épreuves, demandant à Dieu et à la Sainte Vierge d'intervenir et les aider à faire face avec force et espoir à leurs difficultés.

Prière finale

Père, libère-nous des divisions et guide-nous vers l'unité en Christ. Fais de nous des porteurs de ton amour et de ta paix. Amen.